

Itinerario de Educación en la Fe



“Presentamos, en este libro, después de un largo tiempo de gestación, los elementos teológicos, pastorales y pedagógicos que pueden orientar la propuesta formativa de los grupos de fe hoy” (Nuevo Libro Guía, p. 9)

Presentación

1

Hace ya dos años que el Centro Nacional Salesiano de Pastoral Juvenil ha publicado el nuevo Libro Guía del Itinerario de Educación en la Fe. No se trata de un libro nacido de la nada. Es la actualización de otro, llamado Libro 0, que apareció en los inicios de la década de los 90, y que recogía, a modo de manual, qué era el IEF, y qué principios teológicos, pastorales y metodológicos lo sostenían.

El tiempo ha pasado, y la realidad de aquella época no es la misma que la de hoy. Se ha producido un cambio en el contexto sociocultural y eclesial; de aquí, que el libro que sirvió de guía para el IEF durante algo más dos décadas, ahora haya necesitado de una renovación y actualización.

Esta tarea ha sido llevada a cabo, con mucha eficacia y maestría, por un equipo de personas bastante representativo de la geografía salesiana española, coordinado por el Delegado Nacional de Pastoral Juvenil, Koldo Gutiérrez, y ha dado como resultado el Libro Guía.

Una vez que la criatura ha nacido, toca ahora darla a conocer en todas las casas y ambientes de pastoral juvenil salesiana de nuestra nueva y amplia Inspectoría María

Auxiliadora; trabajo éste que debe estar orientado, sobre todo, a la asimilación de sus contenidos, así como también a la concepción que el IEF tiene de la catequesis y del proceso de educación en la fe, opciones prioritarias contenidas en nuestro POI y PEPSI.

Con este fin, la Comisión Inspectorial del IEF ha preparado estas fichas de trabajo, proponiéndose colaborar con la formación de los animadores y con la difusión, implantación e incorporación del planteamiento que hace del IEF el nuevo Libro Guía, en la realidad de los grupos de fe de las casas.

Esta acción formativa está en conexión con otras. Desde hace dos años, el Coordinador Inspectorial del IEF está reuniéndose con los equipos de animadores de las casas, haciendo una presentación global del libro. Para el curso 2017-2018, se prepararán una serie de temas formativos con los que se pueda seguir profundizando en algunas cuestiones específicas del IEF, a modo de “píldoras formativas”.

Desde la Comisión Inspectorial queremos contribuir a hacer del IEF una auténtica y profunda experiencia de educación de la fe de los jóvenes con los que trabajamos.

Agradecemos todo el esfuerzo y el trabajo que hacen tantos animadores y salesianos en las casas con los jóvenes que forman parte de esta realidad de nuestra pastoral juvenil; así como también el trabajo hecho por los miembros que constituyen esta comisión.

Jorge J. Reyes Macías
Coordinador Inspectorial del IEF
Inspectoría Salesiana María Auxiliadora